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Fitch también dice que ve un patrón de intervenciones del gobierno 

 
 

 
FRANCISCO ZEA: Vamos a Imagen Empresarial con mi querido Rodrigo Pacheco. Señor 
Pacheco, buenos días.  
 
RODRIGO PACHECO: Señor Zea, buenos días. Con mucho gusto de saludarte, Paco, en esta 
mañana lluviosa, con una noticia relativamente positiva: ayer la Secretaría de Hacienda, de 
hecho el subsecretario Gabriel Yorio, a través de su cuenta de Twitter daba cuenta que 
Fitch Ratings, esta que es una de las tres grandes calificadoras a escala global, junto con 
Standard and Poor's y Moody’s, decidió ratificar la calificación de nuestro país, tiene un 
BBB- con perspectiva estable.  
 
¿Qué quiere decir esto de cara a nuestros bolsillos? Bueno, que digamos que el costo de 
financiamiento para el gobierno mexicano y en buena medida para las empresas fincadas 
aquí en México, pues se mantiene digamos sin mayor cambio, es decir, no aumenta la 
percepción de riesgo del país.  
 
Destaca Gabriel Yorio que esto se debe a la prudencia fiscal, al sólido desempeño de las 
finanzas públicas, niveles bajos de deuda, marco de política macroeconómica consistente y 
es acertado digamos en esa parte lo que menciona.  
 
No obstante, hay que decir que Fitch también dice que ve un patrón de intervenciones del 
gobierno y que esto por supuesto se convierte en un factor que desincentiva la inversión en 
nuestro país, este es otro de los temas fundamentales.  
 
Además, advierte que en la elección del próximo 6 de junio puede cambiar el balance de 
poder y a partir de ahí sería más difícil hacer modificaciones constitucionales, así que un 
análisis el de Fitch en donde sí habla bien digamos de la parte macroeconómica de México, 
cierta estabilidad, la gestión de la deuda, etcétera, pero también advierte que la 
intervención del gobierno a través de muchas reformas, obviamente en el tema energético, 
pues no ayuda mucho a la inversión, mi querido Paco.  
 
FRANCISCO ZEA: Pues sin duda, creo que están poniendo el dedo en la llaga, mi querido 
Rodrigo Pacheco, nada más que si le están apostando a que hay un nuevo equilibrio de 
poder, sabemos que la moneda está en el aire, más en este país que a veces los resultados 
electorales sorprenden, sin duda.  
 
RODRIGO PACHECO: Exactamente. Así que eso lo sabremos y lo determinaremos los 
mexicanos el próximo 6 de junio. 
 
FRANCISCO ZEA: Así es. Gracias señor Pacheco.  
 
RODRIGO PACHECO: Gracias Paco. 


